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譴責暴徒惡行

批鼓吹「暴亂有理」怪論 信「不能亂」是港人最大共識

香港文匯報訊（記者 陳庭
佳）「本土派」暴徒在旺角暴亂
中的襲警、縱火行為令人髮指。
全國人大常委范徐麗泰昨日批
評，暴徒的行為純粹發洩，猶如
瘋狂，直斥他們有膽衝擊警察和
用磚頭打人卻無膽負責是懦夫所
為。她強調，不論是什麼理由，
也不能夠做這樣的事，而煽動暴
亂的人應被批評和譴責。
范徐麗泰昨日出席鄉議局團

拜後表示，暴亂令港人過年也很
不安 ，形容涉事者是暴民，一
方面被人利用、煽動，另一方面

也沒有自律能力，批評他們將磚頭擲向警察，不顧後果，「他們
想做甚麼？我看不到他們可以做到什麼，除了是有機會可以發
洩。」
她提到，暴徒蒙頭、戴口罩，不願意以真面目示人，「遮遮掩掩

目的是什麼？是否連自己也覺得不一定是對的？」她續說：「你既
然有膽去衝擊警察，有膽用磚頭，有膽用竹打人，但就無膽負責。
這是勇敢行為或是懦夫行為，我想香港市民大家心中有數。」
范徐麗泰認為，不論是否支持特首梁振英，都要站在暴亂者的反對

面，別無選擇。她又說自己不是事事支持特區政府，有很多港人和
她一樣，「為何要迫我們全部去到一邊？就是因為你們不法的行
為、暴亂的行為、不顧他人生命安全的行為、破壞公眾財產的行
為，完全是沒有理性，好像瘋狂一樣。」她強調不論是什麼理由，也
不能夠做這樣的事，而煽動暴亂的人，也值得大家齊聲批評和譴責。

讚警隊專業容忍克制
范徐麗泰讚揚警隊整體來說很專業、容忍、克制，強調香港社會

安定要靠警隊維持，即使不喜歡特區政府，也不應打擊警隊，因為
警隊是為全港市民服務，除非想香港衰落，否則就應該三思。
她說年輕人未必知道很多事，認識也未必全面，在網上看到偏激、

煽動言論，「寧為玉碎，不作瓦存。最壞的是當你將香港打冧時，連
瓦都沒有了。到底香港做了什麼事令你們那麼憤怒？香港市民在哪方
面得罪你們？」她批評暴徒害了自己，也害了下一批年輕人，令他們
沒有發展前途：「我真的很痛心，為何香港會有這樣的人？」
外交部定性旺角暴亂是「個別本土激進分離組織為主策動的暴

亂事件」。被問到這是否中央政府為香港基本法第二十三條立
法，或內地《國安法》直接在香港實施鋪路時，范徐麗泰認為可
能性非常微，指是由於暴徒高叫「香港建國」口號，要求「香港
獨立」，中央才形容他們是分離分子。
她認為，特區政府尤其警隊有能力控制局面，令社會保持穩

定，不見得要因此為二十三條立法，或將《國安法》納入香港基
本法附件三，而保安局局長黎棟國早前已表明，現屆特區政府無
計劃為基本法二十三條立法。
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張曉明昨日出席新界鄉議局新春團拜後會見記者，首次回應旺角
暴亂。他先向香港各界人士拜年，然後「特別是向在旺角暴亂

中的警察和新聞工作者表示慰問，祝他們早日康復。」

斥激進分離勢力越趨暴力
他指出，旺角暴亂發生後，自己和香港市民大眾一樣，感到
很震驚，也很痛心。「我們強烈譴責那些暴徒，蓄意而且是肆
意地實施打、砸、燒等暴力犯罪行為；我們強烈譴責那些激進
分離勢力越來越暴力，甚至帶有恐怖傾向的活動；我們強烈譴
責那些鼓吹『暴亂有理』、是非不分、黑白混淆甚至意圖嫁禍

於人的奇談怪論。」

深信港府定依法處置事件
張曉明堅信，特區政府包括執法機關一定會依法處置有關事態，追

究犯事者的刑事責任；也堅信香港市民大眾，是希望香港穩定和諧、
安居樂業，在「香港不能亂」這一點上，是有最大共識的，絕不會容
忍極少數激進分離分子，毀掉香港最寶貴的法治環境；更堅信正義一
定會戰勝各種邪惡。
被問到暴亂後有否需要就基本法第二十三條立法時，張曉明回應

說：「這兩個問題現在不相關連。」
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香港文匯報訊（記者 陳庭佳）一批有分離主義傾向的暴徒在大年初一晚藉詞小販管理問題而在旺角發動暴

亂，引起各界震驚和譴責。中聯辦主任張曉明昨日回應該次暴亂時，強烈譴責暴徒蓄意兼肆意打砸燒的犯罪行

為，強烈譴責激進分離勢力越來越暴力並有恐怖傾向的活動，強烈譴責鼓吹「暴亂有理」的奇談怪論。他堅

信，特區政府定會依法處置暴亂事件，堅信「香港不能亂」是港人的最大共識，不會容忍極少數激進分離分子

毀掉香港的法治環境，更堅信正義一定會戰勝各種邪惡。

香港文匯報訊 (記者鄭治祖、文森) 中聯辦主任張曉明對旺角暴亂
發表看法後，社會各界人士深感認同。他們促請警方盡快將所有暴民
繩之以法，維護香港法紀。

指張講話代中央表態
全國政協外事委員會副主任盧文端：「我認為張主任的講法是對那些
『本土』激進分離組織的一個嚴正警告，警告他們不要破壞香港的繁榮
穩定，不要拿全港市民的福祉來做賭注。他的表態不是他個人表態，是
中央的表態。在我個人看來，有些政客藉口管治問題而為暴力犯罪開
脫，那以後誰都可以按自己的標準和判斷挑戰法律底線，會讓天下大
亂。我個人希望政府這次能夠從嚴執法，要有足夠阻嚇性才行。」
港區全國人大代表、新界社團聯會理事長陳勇：「張主任講出了事

實，而且他用了三個字：打、砸、燒，這些都是在電視畫面裡看得非
常清楚的。雖然那些暴戾人士蒙着臉，但我相信專業的香港警方一定
能把這些參與者繩之以法以儆效尤。每一個香港市民都希望有安穩的
生活，有安全的環境，這是700萬人的共識。」
民建聯主席、立法會議員李慧琼：「香港近年確有分離主義思

想在部分社運人士之間蔓延，據了解還有一些滋事分子和暴徒，
聲言要『香港建國』，張主任的講話點明了情況。掟磚、縱火、
打警察是非常嚴重的暴力，如果不加以制止，香港會更混亂。相
信廣大市民都反對暴力，現時更應思考極端思維為何能在一些社

群、包括年輕人之間蔓延？」

促按律懲處以儆效尤
新界鄉議局主席劉業強：「鄉議局仝人一致譴責暴亂，並促請警方

盡快將涉事分子緝拿歸案，按律懲處，以儆效尤。暴徒追打警務人
員、傷害新聞記者，嚴重損害香港的法治基石，行為令人髮指。如果
沒有穩定的政治環境，將會諸事難成；如果想『以亂達治』，首先受
苦的一定是平民百姓。」
民建聯立法會議員陳鑑林：「這群所謂『本土』『熱血』組織，都

是以推翻共產黨、要『香港獨立』作為宗旨的團體，所以中央把他們
定性為分離主義團體，是恰當的。他們過去都是以最激烈的行為破壞
社會秩序、來宣揚他們的主旨，這些團體和行為應該要受到制止，香
港社會需要大家團結齊心，排除這種壞的勢力。搞分離、獨立、甚至
以所謂『本土』意識煽動市民情緒、製造所謂『官逼民反』的言論，
均偏離社會核心價值。」
民建聯立法會議員蔣麗芸：「十分認同張主任的講話。事發當日中

午，網上已呼籲支持者凌晨時分到旺角，證明某些人士別有用心。暴
亂後，『佔中』發起人之一戴耀廷還聲稱事件將一浪接一浪發生，語
氣極具挑釁性，不禁想問一句：他是否向中央政府施壓？戴耀延無非
要把香港市民推向極端，與中央為敵，對香港沒有任何好處，希望年
輕人認清真相，不要被蒙騙。」

譴責暴力是港人意願
沙田區議會主席何厚祥：「同意張主任譴責暴力的講話，是正義之

聲，與香港市民意願一致，是代表中央及全國人民對香港的關懷，唔
想香港衰。由前年違法『佔中』到年初一的旺角暴亂，大家已觀察到
暴力成風，滋事分子借事作亂，相信絕大部分人都不會同意。我希望
香港未來零暴力，充滿愛，特別是對祖國的愛。」
新民黨副主席、沙田區議員潘國山：「支持張主任譴責暴力行為的

言論，反對暴亂是香港市民的共同意願，看得出暴徒有計劃衝擊，暴
力程度更有逐漸升級的趨勢。然而，特區政府目前處於弱勢。難以認
同滋事分子所謂『官逼民反』的理據，對暴亂感到痛心。在譴責暴力
行為後，社會應努力尋求共識，希望特區政府多聆聽不同的意見。」
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